

# 三心を磨く

学校だより No. 12

令和6年1月10日(水)発行

須坂市立東中学校

文責: (教頭)

<http://www.azuma-school.ed.jp/>

## ◇◇◇◇ 一年の始まり 決意を大切に 3学期始業式の校長講話より ◇◇◇◇

令和6年が始まりました。明けましておめでとうございます。本年もよろしくお祈りします。年明け早々に、また恐ろしい大地震が日本列島を襲いました。街がひとつ、そっくり無くなってしまふ、そんな大きな被害を受けました。地震発生の時間帯や、津波の様子から、東日本大震災が思い出されました。建物の倒壊や大規模な火事からは、阪神淡路大震災が思い出されました。犠牲になった方々のご冥福をお祈りすると共に、被災された方々のお見舞いをしたいと思います。

今、3年生から作文(社会を明るくする運動)の発表がありました。周りの方から思ったこと、自分はどうしていきたいのか、そんな想いを語ってもらいました。他にも、新年の決意、令和6年への想いを発表してもらいました。皆さんも初詣とかに行き、お祈り、お参りをしたかと思ひます。この高校に合格させてくださいとか、部活でもっとこうなりたいとか、テストの点を上げたいとか願ったのではないかと思ひますが、その時に、自分の決意も言っているのではないかと思ひます。高校に合格したいから勉強時間を増やすとか、そんな決意をすることは大事なことだと思ひます。

昨年、コロナが二類から五類に移行しました。だいぶ日常が戻ってきました。ただ、まだ須坂荘の方々や保育園との交流活動は実施することができていないので、これからの課題かなと思ひています。3年生、残りわずかな日々ですね。自分の進路実現に向けての日々が始まります。卒業に向けての日々が始まります。東中学校に何を残していつくれるのか、とても楽しみにしています。2年生は、生徒会を立ち上げる日々が始まります。そして、楽しい修学旅行に向けての日々が始まります。新しいリーダーとして、東中学校をどう導いてくれるのか楽しみにしています。1年生は、2年生と共に生徒会を充実させる日々が始まります。そして、先輩として新入生を迎える日々が始まります。先輩と誰からも認めてもらえる自分づくりに励んでもらいたいと思ひます。

さて、今この地球上では様々なことが起きています(画像は、ロシアのウクライナ軍事侵攻にかかわるもの)。まさか、こんなに長く続くと思ひませんでした。もう2年になります。こちらも(画像は、イスラエル軍のガザ侵攻にかかわるもの)長引いて、まだ解決の糸口が見えない状況にあります。ある本の中で、この像のことを知りました。長野県の佐久地方に設置されている像です。「別れの松」と呼ばれる場所(出征する人たちを見送るために集まり、最後の言葉を交わした場所だと言われています)に建てられている「不戦の像」。不戦、戦わない像というものが建てられています。戦争に行ってしまうお父さんを見送る、お母さんと子供。背中には小さな子も背負られています。どんな想いでお父さんを見送っていたのか、そのことを後世に伝えていこうとする想いから、この像は作られたそうです。大変なことがたくさんある今の時代ですが、自分にできることを考えながら、校長先生も今年一年間生きていきたいと思ひました。

### 3学期 始業式

令和6年1月9日

進路決定のための日々  
卒業に向けての日々  
東中学校に何を残して  
くれるだろうか

生徒会を立ち上げる日々  
修学旅行に向けての日々  
東中学校をどう導いて  
くれるだろうか

生徒会を充実させる日々  
新入生を迎えるための日々  
「先輩」と誰からも認めて  
もらえる自分づくり

今、この地球上では

ガザ

別れの松

不戦の像

## 代表生徒の発表より◆◆◆

### 【1年 さん】

私の三学期の目標は、大きく2つあります。1つは生徒会、もう1つは学習です。1つ目の生徒会では、生徒会での仕事や当番活動に積極的に参加したいと思います。例えば、ゴミ拾い登校やミニ資源回収、ハンカチ点検などの委員会活動に積極的に取り組み、参加率100%をとれるようにしたいです。上級生が積極的に生徒会に取り組む姿を後輩たちに見せることで良い影響があると思います。このように、新入生への見本になれるように積極的に取り組んでいきたいと思います。

2つ目の学習面では復習をしっかり行うということです。2年生になると、勉強が難しくなります。復習をしっかり行うことで、新しい学習内容にもスムーズに対応できると思います。そうすることで、自分の成績を向上させるだけでなく、自信を持って学校生活を送ることができると思います。

私は、この2つの目標を達成できるように、2年生に向けて準備を整えます。自分自身の成長と共に、周りの人々にも良い影響を与えることができるよう努力していきます。

### 【2年 さん】

僕の3学期の目標は4つあります。1つ目は、忘れ物をしないことです。2学期は、教科書やノートを家に忘れてきてしまい、ちゃんと授業が受けられないことがよくありました。一年後の受験をみこして、勉強が出来るようになるため、忘れ物をしないようにしたいです。

2つ目は、宿題を提出することです。僕は、小学校の頃から宿題をあまり出していませんでした。その影響で、今もきちんと宿題をだすということができていません。しかし、これからは、受験に向けた勉強を家でもしていかなければなりません。進路実現のためにまずは宿題の提出率を60%以上にして、自主的に勉強をする習慣をつけていきたいです。

3つ目は、委員会の仕事をしっかりやることです。これまでの自分は、当番活動をはじめ、委員会の仕事があまりできていませんでした。僕は生活委員会に所属していますが、放送当番を忘れてしまう事が多々ありました。いよいよ3年生から生徒会を引き継ぎ、2年生が中心の生徒会が始まります。学校を引っ張っていく立場であるという自覚をもって生徒会活動をしたいです。

4つ目は、自分の意見をしっかり伝えることです。僕は、普段の授業や発表などでなかなか自分の意見を伝えられないからです。まずは自分の考えをもち、相手に伝えるという力を付けたいです。デー・カーネギーの「ひとを動かす」という本の中に、「人々は、自分が必要とされていると感じたときに、最大の力を発揮する。」という言葉があります。僕は、自分以外の誰かが楽しんだり喜んでくれることを企画したり準備したりすることが大好きです。しかし、自分のこととなるとなかなか頑張れないことがあります。誰かのために頑張るためには、周りが頼りたいと思える信用が必要です。今の僕にはそれが足りません。頼りにされるために、まず自分がしっかりしなくてはなりません。3学期は、今述べた4つの目標を達成できるよう努力し、最終的に、「人に信頼してもらえる人となる」よう頑張ります。

### 【3年 さん】

私が三学期頑張りたいことは二つあります。一つ目は学習です。受験生として、一日5時間の勉強を目標にして、これまで学習に取り組んできました。やればやるだけ力が付き、勉強がとても楽しいと感じるようになりました。さらに問題を解く速さも速くなったと感じます。

4月から高校生としてスタートするためにも、この三学期はとても大事な学期だと考えています。学校で配られた問題集を解いたり、入試の過去問などを繰り返し解き、問題に慣れたりして、学習の質を今まで以上に高め、志望する高校に合格できるよう全力で取り組んでいきたいです。

二つ目は生活です。中学生として生活できる期間は3カ月しかありません。今までは義務教育で守られてきた部分がたくさんあります。しかし、これからは自分の行動に責任を持たなければなりません。今から自分の行動に責任を持ち、最高学年として下級生の見本となるような生活していきたいと思います。

三学期はこの二つのことを意識して生活し、自分の納得のいく進路実現に向け突き進んでいきたいです。

## ◆◆◆保護者の皆様へ（お願い・お知らせ）◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

○2学期末に学校評価アンケートへのご協力をいただきました。いただきました回答・ご意見等を、今後の学校運営、よりよい学校づくり、生徒皆さんの育成と成長に生かしていきたいと考えております。お忙しい時期にご協力いただき、誠に有難うございました。本年も、宜しくお願いいたします。

